

PRÉSENTATION DES INTERVENANTS AU CONGRÈS DE LA F NAM 2023

OUVERTURE DU CONGRÈS

PASCAL DE IZAGUIRRE, PRÉSIDENT DE LA F NAM



PASCAL DE IZAGUIRRE, DIPLÔMÉ DE L'ENA, DÉBUTE SA CARRIÈRE EN 1984 AU SEIN DE LA DIRECTION GÉNÉRALE DE L'AVIATION CIVILE, MINISTÈRE DES TRANSPORTS, PUIS PREND LA DIRECTION GÉNÉRALE ADJOINTE D'AIR AFRIQUE EN 1989. EN 1992, IL REJOINT LE GROUPE AIR FRANCE/KLM. APRÈS AVOIR OCCUPÉ DIFFÉRENTES FONCTIONS OPÉRATIONNELLES ET STRATÉGIQUES AU SEIN DU GROUPE, IL EST NOMMÉ EN 2000 DIRECTEUR GÉNÉRAL ADJOINT EN CHARGE DE L'EXPLOITATION, FONCTION QU'IL OCCUPERA JUSQU'EN 2009. AU COURS DE CETTE PÉRIODE, IL SERA ÉGALEMENT MEMBRE DU COMITÉ EXÉCUTIF DU GROUPE AIR FRANCE, ET ADMINISTRATEUR AU CONSEIL D'ADMINISTRATION D'AIR FRANCE. EN 2009, IL PRENDRA LE POSTE DE CONSEILLER À LA PRÉSIDENTIE DU GROUPE AIR FRANCE/KLM AUPRÈS DE JEAN-CYRIL SPINETTA.

EN 2010, PASCAL DE IZAGUIRRE REJOINT LE GROUPE TUI TRAVEL PLC OÙ IL DEVIENT DIRECTEUR GÉNÉRAL DE CORSAIRFLY, PUIS PRÉSIDENT-DIRECTEUR GÉNÉRAL DU GROUPE NOUVELLES FRONTIÈRES ET DE CORSAIRFLY EN MAI 2011. IL DEVIENT PRÉSIDENT DE TUI FRANCE EN JANVIER 2012, SUITE À LA FUSION DE MARMARA, NOUVELLES FRONTIÈRES, PASSION DES ÎLES ET AVENTURIA AVEC L'ABSORPTION DE TRANSAT EN 2016, TUI FRANCE (NOUVELLES FRONTIÈRES, MARMARA, LOOK VOYAGES ET VACANCES TRANSAT) DEVIENT LE N°1 DU VOYAGE ET DU TOUR OPERATING FRANÇAIS. DEPUIS JANVIER 2019, PASCAL DE IZAGUIRRE SE CONSACRE ENTIÈREMENT À L'AÉRIEN.

IL EST AUJOURD'HUI PRÉSIDENT-DIRECTEUR GÉNÉRAL DE LA COMPAGNIE CORSAIR ET EST ÉGALEMENT PRÉSIDENT DE LA F NAM ET DE LA CSTA DEPUIS LE 1ER NOVEMBRE 2022.

INTERVENTION

MATTHIAS VON RANDOW - DIRECTEUR EXÉCUTIF BVL



MATTHIAS VON RANDOW EST DIRECTEUR GÉNÉRAL DE L'ASSOCIATION ALLEMANDE DE L'AVIATION (BDL, BUNDESVERBAND DER DEUTSCHEN LUFTVERKEHRSWIRTSCHAFT) DEPUIS JUILLET 2011.

AVANT SA NOMINATION, IL A ÉTÉ REPRÉSENTANT DU CONSEIL D'ADMINISTRATION D'AIRBERLIN DE 2009 À 2011. IL Y ÉTAIT RESPONSABLE DES AFFAIRES POLITIQUES, DES DROITS DE TRAFIC INTERNATIONAUX ET DE LA DURABILITÉ/RESPONSABILITÉ SOCIALE DES ENTREPRISES DE 1998 À 2008. IL A TRAVAILLÉ AU MINISTÈRE FÉDÉRAL DES TRANSPORTS, DE LA CONSTRUCTION ET DES AFFAIRES URBAINES, OÙ IL EST DEVENU CHEF DE CABINET EN 1999. EN 2004.

IL A ÉTÉ NOMMÉ DIRECTEUR GÉNÉRAL DE LA POLITIQUE DES TRANSPORTS ET, EN 2008, SECRÉTAIRE D'ÉTAT PERMANENT. EN TANT QUE SECRÉTAIRE D'ÉTAT, IL ÉTAIT RESPONSABLE DE LA POLITIQUE DES TRANSPORTS, Y COMPRIS DES CINQ DÉPARTEMENTS DES TRANSPORTS DU MINISTÈRE ET DE TOUS LES DOMAINES SUBORDONNÉS AU MINISTÈRE DES TRANSPORTS.

INTERVENANTS TABLE RONDE 1



DIANE STRAUSS, DIRECTRICE FRANCE TRANSPORT & ENVIRONMENT

DIANE A REJOINT TRANSPORT & ENVIRONMENT EN JUILLET 2020 APRÈS AVOIR TRAVAILLÉ PENDANT 10 ANS DANS LE DOMAINE DU PLAIDOYER ET DE LA FINANCE DURABLE AUX ÉTATS-UNIS, À PARIS ET À BRUXELLES. DIANE DIRIGE LE BUREAU FRANÇAIS DE T&E. ELLE APORTE SON EXPERTISE AUX DÉCIDEURS POLITIQUES FRANÇAIS SUR UNE DIVERSITÉ DE QUESTIONS LIÉES À LA TRANSITION DU SECTEUR DES TRANSPORTS, NOTAMMENT L'ÉLECTRO-MOBILITÉ, LA TRANSITION VERS UN FRET PROPRE ET LE BESOIN D'INFRASTRUCTURES PROPRES. DANS SES FONCTIONS PRÉCÉDENTES, DIANE A TRAVAILLÉ COMME DIRECTRICE DE RECHERCHE POUR LA YALE INITIATIVE ON SUSTAINABLE FINANCE À L'UNIVERSITÉ DE YALE, OÙ ELLE A MENÉ DES PROJETS DE RECHERCHE SUR LES OBSTACLES À L'ÉCOLOGISATION DES FLUX DE CAPITAUX. AUPARAVANT, ELLE A TRAVAILLÉ COMME ANALYSTE POLITIQUE AU SEIN DU THINK THANK 2DEGREES INVESTING INITIATIVE À PARIS, ET COMME ASSISTANTE DE RECHERCHE AU BUREAU BRUXELLOIS DU WWF. DIANE A ÉTUDIÉ LA FINANCE À L'INSTITUT D'ÉTUDES POLITIQUES DE STRASBOURG ET DE BORDEAUX.



FABIEN GUIMBRETIERE, SECRÉTAIRE NATIONAL DE LA CFTD

À L'ORIGINE SALARIÉ DE L'INDUSTRIE DE LA VOLAILLE FABIEN GUIMBRETIERE A ÉTÉ DS, DSC ET ÉLU CE ET CCE À L'ÉPOQUE DANS SON ENTREPRISE. IL A INTÉGRÉ LA FGA-CFTD EN 2007 (FÉDÉRATION GÉNÉRALE AGROALIMENTAIRE). DURANT CETTE PÉRIODE, IL A NÉGOCIÉ ESSENTIELLEMENT DANS LES BRANCHES DE L'AGRICULTURE ET DE L'AGROALIMENTAIRE. IL A ÉTÉ SECRÉTAIRE GÉNÉRAL DE LA FÉDÉRATION DE 2017 À 2022. DEPUIS LE 1ER JANVIER, LAURENT BERGER LUI A DEMANDÉ D'INTÉGRER LA COMMISSION EXÉCUTIVE CONFÉDÉRALE. IL A, ENTRE AUTRES, EN CHARGE LES DOSSIERS DU DIALOGUE SOCIAL, DES TRANSITIONS ÉCOLOGIQUES, POLITIQUES INDUSTRIELLES ET RSE.



ANTOINE BRISTIELLE, DIRECTEUR DE L'OBSERVATOIRE DE L'OPINION DE LA FONDATION JEAN-JAURES

MONSIEUR ANTOINE BRISTIELLE EST PROFESSEUR AGRÉGÉ DE SCIENCES SOCIALES, CHERCHEUR EN SCIENCE POLITIQUE, DIRECTEUR DE L'OBSERVATOIRE DE L'OPINION DE LA FONDATION JEAN-JAURÈS ET RÉCEMMENT AUTEUR DE LA DÉMOCRATIE BOUSCULÉE, PARU AUX ÉDITIONS DE L'AUBE.



JEAN-FRANÇOIS RIAL, PDG VOYAGEURS DU MONDE

JEAN-FRANÇOIS RIAL, NÉ LE 12 JUIN 1963 À SOYAux MAIS ORIGINAIRE DU CANTAL, EST PDG DU GROUPE VOYAGEURS DU MONDE ET PRÉSIDENT DE L'OFFICE DU TOURISME ET DES CONGRÈS DE PARIS. JEAN-FRANÇOIS RIAL EST PASSIONNÉ DE GÉOGRAPHIE ET DE VOYAGE, IL PARCOURT LA CHINE À L'ÂGE DE 18 ANS, UN VOYAGE AU COURS DUQUEL IL DÉVELOPPE SON GOÛT DE LA RENCONTRE ET DES AUTRES CULTURES. DIPLÔMÉ DE L'INSTITUT DE STATISTIQUE DE L'UNIVERSITÉ PARIS VI (ISUP) ET DE L'INSTITUT DES ACTUAIRES, JEAN-FRANÇOIS RIAL COMMENCE SA CARRIÈRE COMME ARBITRAGISTE DANS L'ÉVALUATION DES RISQUES FINANCIERS. DEUX ANS APRÈS LA FIN DE SES ÉTUDES, IL DIRIGE PROMATIF, UNE SOCIÉTÉ QUI RÉALISE DES LOGICIELS D'ÉVALUATIONS DES RISQUES SUR LES MARCHÉS FINANCIERS. L'ENTREPRISE FUSIONNE ALORS AVEC SON ACTIONNAIRE FININFO, DONT JEAN-FRANÇOIS RIAL DEVIENT DIRECTEUR GÉNÉRAL À L'ÂGE DE 25 ANS. IL RESTE À LA TÊTE DE L'ENTREPRISE PENDANT HUIT ANS.



MATHIEU BLONDEL, CABINET ARTHUR D. LITTLE

MATHIEU BLONDEL EST ASSOCIÉ AU SEIN DE LA PRACTICE TRAVEL & TRANSPORTATION D'ARTHUR D. LITTLE, RESPONSABLE DU CENTRE DE COMPÉTENCES AVIATION. DIPLÔMÉ D'HEC PARIS, MATHIEU ACCOMPAGNE DEPUIS PLUS DE 15 ANS DES ACTEURS DE PREMIER PLAN EN AMONT ET EN AVAL DE LA CHAÎNE DE VALEUR DE L'AVIATION (ÉQUIPEMENTIERS AÉRONAUTIQUES, COMPAGNIES AÉRIENNES, AÉROPORTS, ASSISTANS EN ESCALE, FUELER, MRO...). MATHIEU A MENÉ DE NOMBREUX PROJETS AXÉS SUR LA DÉFINITION DE NOUVEAUX MODÈLES OPÉRATIONNELS ET D'AFFAIRES DES ACTEURS, AINSI QUE SUR LA RÉUSSITE DE LEUR TRANSFORMATION. IL APORTE UNE PERSPECTIVE GLOBALE QUI S'APPUIE SUR DES PROJETS MENÉS EN EUROPE, AU MOYEN-ORIENT, EN AFRIQUE, EN ASIE (JAPON, INDE, ASEAN...) ET EN AMÉRIQUE LATINE.

INTERVENANTS TABLE RONDE 2



ANNE RIGAIL - DIRECTRICE GÉNÉRALE D'AIR FRANCE

DIPLÔMÉE DE L'ÉCOLE DES MINES DE PARIS, ANNE RIGAIL INTÈGRE AIR INTER EN 1991. EN 1996, ELLE EST NOMMÉE RESPONSABLE DU SERVICE CLIENT AIR FRANCE DE L'ESCALE DE PARIS-ORLY.

EN 1999, ELLE DEVIENT RESPONSABLE DE LA CORRESPONDANCE PASSAGERS ET BAGAGES DU HUB DE PARIS-CHARLES DE GAULLE, PUIS RESPONSABLE DU PRODUIT CLIENT ET BAGAGE POUR L'EXPLOITATION SOL. EN 2005, ELLE EST NOMMÉE DIRECTRICE DES OPÉRATIONS DU HUB DE PARIS-CDG PUIS DIRECTRICE DU HUB DE PARIS-CHARLES DE GAULLE EN 2009.

ELLE ENTRE AU COMITÉ EXÉCUTIF EN 2013 EN TANT QUE DIRECTRICE GÉNÉRALE ADJOINTE EN CHARGE DU SERVICE EN VOL, RESPONSABLE DU PERSONNEL NAVIGANT COMMERCIAL.

ELLE EST NOMMÉE EN 2017 DIRECTRICE GÉNÉRALE ADJOINTE CLIENT. A CE TITRE, ELLE SUPERVISE LES PRODUITS ET SERVICES AU SOL ET EN VOL, Y COMPRIS LE DESIGN DES SALONS AIR FRANCE DANS LES AÉROPORTS, LA CONFIGURATION ET LA MODERNISATION DES CABINES, OU ENCORE LE DÉPLOIEMENT DE LA CONNECTIVITÉ DANS LES AVIONS.



FLORENCE DELPRAT-JANNAUD - DIRECTRICE DU CENTRE DE RÉSULTATS PRODUITS ÉNERGÉTIQUES DE L'IFP ENERGIES NOUVELLES

FLORENCE DELPRAT-JANNAUD EST PHYSICIENNE DE FORMATION, ISSUE DE L'ÉCOLE NORMALE SUPÉRIEURE DE CACHAN, ET DOCTEURE EN SCIENCES DE LA TERRE DE L'UNIVERSITÉ PARIS SUD (PARIS XI). ELLE INTÈGRE IFPEN EN 1989 ET MÈNE UNE CARRIÈRE EN GÉOPHYSIQUE, DÉVELOPPANT UNE EXPERTISE EN IMAGERIE SISMIQUE. ELLE COORDONNE ÉGALEMENT DES PROJETS DE RECHERCHE, COUVRANT DES DOMAINES TRANSVERSAUX EN GÉOSCIENCES, COMME LE STOCKAGE GÉOLOGIQUE DU CO₂. EN 2017, FLORENCE EST NOMMÉE RESPONSABLE DE PROGRAMME AU SEIN DU CENTRE DE RÉSULTATS RESSOURCES ÉNERGÉTIQUES, EN CHARGE DU CAPTAGE ET DU STOCKAGE DU CO₂. FLORENCE PRÉSIDE ÉGALEMENT LE CLUB CO₂ QUI RÉUNIT LES ACTEURS FRANÇAIS DE LA CHAÎNE DU CAPTAGE, STOCKAGE ET VALORISATION DU CO₂.



DAMIEN CAZÉ - DIRECTEUR GÉNÉRAL DE L'AVIATION CIVILE

DIPLÔMÉ DE L'IEP PARIS ET INGÉNIEUR CIVIL DES PONTS ET CHAUSSÉES EN 1991, IL EST ÉGALEMENT DIPLÔMÉ DE L'ESSEC EN 1996 ET ANCIEN ÉLÈVE DE L'ENA (PROMOTION VICTOR SCHOELCHER 1994- 1996). EN 1996, IL ENTRE À LA COUR DES COMPTES, EST PROMU CONSEILLER RÉFÉRENDIAIRE EN 1999 PUIS CONSEILLER MAÎTRE EN 2012. EN 2002, IL EST APPELÉ EN QUALITÉ DE CONSEILLER TECHNIQUE D'HERVÉ GAYMARD, MINISTRE DE L'AGRICULTURE ET DEVIENT L'ANNÉE SUIVANTE CELUI DE JEAN-PIERRE RAFFARIN À MATIGNON. EN 2005, IL INTÈGRE LE MINISTÈRE DE L'AGRICULTURE AU POSTE DE DIRECTEUR DES PÊCHES MARITIMES ET DE L'AQUACULTURE PUIS DEVIENT DIRECTEUR DES AFFAIRES MARITIMES AU MINISTÈRE DE L'ÉCOLOGIE, DE 2008 À 2010. EN 2010, IL EST NOMMÉ DIRECTEUR GÉNÉRAL DÉLÉGUÉ D'UNIVERSCIENCE. IL REJOINT ENSUITE EN 2015 LA COUR DES COMPTES ET EST NOMMÉ RAPPORTEUR GÉNÉRAL D'UNE ENQUÊTE SUR LA FISCALITÉ DE L'ENVIRONNEMENT. EN MAI 2017, IL EST NOMMÉ CHEF DE PÔLE AU CABINET DU PREMIER MINISTRE, ÉDOUARD PHILIPPE, EN CHARGE DES QUESTIONS RELATIVES À L'ÉCOLOGIE, AUX TRANSPORTS, À L'ÉNERGIE, AU LOGEMENT ET À L'AGRICULTURE. DAMIEN CAZÉ EST NOMMÉ PAR DÉCRET DU MERCREDI 16 SEPTEMBRE 2020 DIRECTEUR GÉNÉRAL DE L'AVIATION CIVILE.



THOMAS JUIN, PRÉSIDENT DE L'UAF

THOMAS JUIN EST ACTUELLEMENT DIRECTEUR GÉNÉRAL DES AÉROPORTS DE LA ROCHELLE-ILE DE RÉ ET ROCHFORT- CHARENTE MARITIME. A 56 ANS, IL EST ENGAGÉ DEPUIS PLUS DE 20 ANS AU SERVICE DE LA COMMUNAUTÉ AÉROPORTUAIRE APRÈS AVOIR DÉBUTÉ SA CARRIÈRE COMME CONSULTANT AÉRONAUTIQUE. MEMBRE DU CONSEIL D'ADMINISTRATION DE L'ALFA ACI, ASSOCIATION REGROUPANT LES AÉROPORTS FRANCOPHONES, IL EST ÉLU PRÉSIDENT EN 2011.

MEMBRE DU CONSEIL D'ADMINISTRATION DE L'UNION DES AÉROPORTS FRANÇAIS (UAF), IL EST ÉLU PRÉSIDENT EN 2017 SUCCÉDANT À JEAN-MICHEL VERNHES, PRÉSIDENT DU DIRECTOIRE DE L'AÉROPORT DE TOULOUSE. IL ENGAGE ALORS UN PROCESSUS DE CONSULTATION AUPRÈS DES AÉROPORTS FRANÇAIS ET FRANCOPHONES VISANT À LA FUSION DES DEUX ORGANISATIONS AVEC COMME OBJECTIFS DE GAGNER EN EFFICACITÉ ET RENFORCER LA VOIX DES AÉROPORTS. L'UNION DES AÉROPORTS FRANÇAIS & FRANCOPHONES ASSOCIÉS (UAF & FA) EST AINSI CRÉÉE EN 2018 ET LE DÉSIGNE PRÉSIDENT. IL EXERCE TOUJOURS CETTE FONCTION AYANT ÉTÉ RÉÉLU EN NOVEMBRE 2021 POUR UN MANDAT DE 3 ANS. IL EST PROMU EN 2014 DANS L'ORDRE NATIONAL DU MÉRITE, LA MÉDAILLE DE L'AÉRONAUTIQUE LUI EST ATTRIBUÉE EN 2021.



TOMASZ KRYSINSKI, DIRECTEUR DE RECHERCHE INNOVATION D'AIRBUS HELICOPTERS

TOMASZ KRYSINSKI A REJOINT AIRBUS HELICOPTERS EN TANT QUE VICE-PRÉSIDENT RECHERCHE ET INNOVATION EN MAI 2014. DANS SON RÔLE, IL CONTRIBUE À LA DÉFINITION ET À LA MISE EN CASCADÉ DE LA STRATÉGIE ET DES OBJECTIFS DE L'ENTREPRISE, LES COMMUNIQUE ET LES TRADUIT EN UN ENSEMBLE CLAIR D'ACTIVITÉS DE MISE EN ŒUVRE ; ASSURE LEUR BONNE DIFFUSION DANS TOUTE L'ENTREPRISE. DE 2011 À MAI 2014, M. KRYSINSKI A ÉTÉ RESPONSABLE DU LABORATOIRE D'INNOVATION CHEZ PSA PEUGEOT CITROËN. TOMASZ KRYSINSKI A REJOINT AÉROSPATIALE (QUI DEVIENDRA PLUS TARD EUROCOPTER PUIS AIRBUS HELICOPTERS) EN TANT QU'INGÉNIEUR AÉRODYNAMIQUE EN 1986, IL A PARTICIPÉ AU DÉVELOPPEMENT DE LA PLUPART DE LEUR GAMME DE PRODUITS D'HÉLICOPTÈRES, Y COMPRIS LE DÉMONSTRATEUR HYBRIDE À GRANDE VITESSE X3 EN TANT QU'INGÉNIEUR EN CHEF. NÉ À LODZ EN POLOGNE, IL EST TITULAIRE D'UN MASTER OF ENGINEERING DE L'ÉCOLE NATIONALE SUPÉRIEURE D'ARTS ET MÉTIERS (ENSAM) PARIS ET DE L'ÉCOLE NATIONALE SUPÉRIEURE DES PÉTROLES ET DES MOTEURS (IFP) AINSI QUE D'UN MASTER OF SCIENCE IN ENERGY PROCESSUS DE L'UNIVERSITÉ PARIS VI.